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1. ABERTURA 

 O Diretor do Departamento de Gestão e Modernização Portuária da Secretaria Nacional de 

Portos e Transportes Aquaviários (SNPTA), Sr. Otto Burlier abriu a reunião com saudações e 

agradeceu a presença dos participantes. O Coordenador Suplente do Comitê Técnico de 

Integração de Sistemas - CTIS, Sr. Petterson Costa, informou que a pauta era informativa e que, 

por este motivo, a participação era facultativa.  

2. APRESENTAÇÃO 

2.1 Apresentação dos Sistemas SIXCOMEX/PUCOMEX e Conceitos: 

 O representante da Receita Federal do Brasil - RFB Sr. Alexandre Zambrano, apresentou-

se, e informou da ausência do Sr. Renato, quem realizaria a apresentação, mas que não pode 

participar.  O Sr. Otto informou ao Sr. Alexandre Zambrano sobre a reunião marcada para o 

final do mês de agosto a respeito do PSP x PUCOMEX e outras pautas (E-NAVEGATION e 

PCS (Palladium) com participação de representantes dos quatro portos participantes do PCS. 

O Sr. Alexandre Zambrano fez um breve histórico acerca do PUCOMEX. Falou sobre o 

contexto inicial do Portal Único (início em 2014). Explicou sobre os pilares (redesenho do 

processo, adequação da legislação e desenvolvimento de um sistema) e conceito de “Janela 

Única” (integração da comunidade portuária em um único ambiente). Relatou que 22 órgãos e 

o setor privado participaram das reuniões de mapeamento de processos. O Sr. Otto questionou 

se houve apoio de consultoria da PROCOMEX. O Sr. Alexandre Zambrano confirmou o apoio 

e disse que participa de muitos fóruns. Reiterou que o sistema melhorou muito desde sua criação 

e reduziu em 85% a quantidade de documentos necessários para processar as exportações no 

Brasil. Atribuiu o sucesso do resultado aos envolvidos: setor privado e usuários (importador, 

exportador, depositário, agente de carga e todos os órgãos públicos que intervém na operação). 

O Sr. Otto questionou a quantidade de sistemas que o PUCOMEX engloba. O Sr. Alexandre 

Zambrano respondeu que possui 30 sistemas e sempre está crescendo. O Sr. Otto sugeriu uma 

nova reunião para a RFB realizar a apresentação com maiores detalhes. O Sr. Alexandre 

Zambrano concordou. Sr. Otto informou que gostaria de convidar a RFB para apresentar o 

resultado do TRS, na próxima reunião da Conaportos, cuja data prevista está para setembro de 

2020. 

3. ENCAMINHAMENTOS 

 

• Reunião do Comitê Técnico de Integração de Sistema no final do mês de agosto. 



• Apresentação da RFB resultado do TRS, na próxima reunião da Conaportos, cuja data 

prevista está para setembro de 2020. 

 

 

4. ENCERRAMENTO 

 

O Sr. Otto Burlier agradeceu a presença de todos e lavrou-se a presente ata que, 

aprovada, será assinada preferencialmente por meio eletrônico pelos membros da Comissão. 

 

 


